

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 15 novembre 2019

IN-SITU, LA SEMAINE DE L'INNOVATION:

60 ÉVÉNEMENTS POUR DÉCOUVRIR COMMENT INNOVER AUTREMENT AVEC L'UNIVERSITÉ DE LYON

La première édition de IN-SITU, la semaine de l'innovation de l'Université de Lyon, se déroulera du 26 novembre au 4 décembre 2019. Elle a pour objectif de permettre aux acteurs socio-économiques (entreprises, associations, collectivités, etc.) de découvrir tous les services académiques du territoire pouvant les accompagner dans leur processus d'innovation.

64 événements, 8 campus, 6 thématiques

Une soixantaine d'événements sont organisés dans le cadre d'IN-SITU, au sein même des établissements de l'Université de Lyon. Cette programmation riche et variée met en valeur des dispositifs et des services très différents les uns des autres. Une diversité que l'on retrouve dans les formats d'événements, qui vont de l'atelier créatif à la table ronde, en passant par la visite guidée et les « rendez-vous experts », mais aussi dans les thématiques abordées : business, environnement, industrie, impact global, numérique et santé.

Tous ces événements ont le même objectif : mettre à disposition des entreprises, associations et collectivités l'expertise des enseignants-chercheurs, la créativité des étudiants et l'équipement de pointe des établissements d'enseignement supérieur, afin de leur permettre d'innover autrement.

« L'Université de Lyon entend ainsi participer au développement économique du territoire, en donnant l'opportunité aux entreprises d'avoir accès à son vivier d'experts et à ses équipements de pointe. C'est également un moyen de faire découvrir la diversité et la richesse des offres proposées par les établissements membres et associés de l'Université de Lyon et de fédérer l'enseignement supérieur autour des offres d'innovation du site », indique à cette occasion Khaled Bouabdallah, président de l'Université de Lyon.

Les événements ont lieu non seulement à Lyon, mais aussi à Saint-Étienne, Roanne et Écully.

Quelques exemples concrets d'événements

Plusieurs événements phares jalonnent IN-SITU:

- La soirée d'ouverture le 26 novembre à 18h, avec des interventions courtes d'experts de l'innovation sur le rôle de l'imaginaire dans le travail scientifique, l'éthique ou encore l'innovation managériale, en parallèle de la remise des prix du Jeune chercheur portés par la Métropole de Lyon;
- Challenge « 48h pour faire vivre des idées® » du 28 novembre au 3 décembre à Lyon et Saint-Étienne :
- Le colloque scientifique « Comment mieux apprendre à innover ? » les 3 et 4 décembre ;
- La soirée de clôture autour de la SATT PULSALYS et de ses réussites cette année le soir du 4 décembre.

En parallèle, plusieurs dizaines d'événements sont portés par les établissements de l'Université de Lyon, dont :

- Une soirée autour de « L'innovation : quelle place pour l'éthique » ;
- Une conférence « Changer la finance pour réussir la transition écologique » organisée par Sciences Po Lyon;



- Un atelier « L'innovation managériale : êtes-vous prêt à être un manager innovant ? » animé par l'Université Jean Monnet et l'Université Lumière Lyon 2;
- Une soirée « Savoir-faire mode & textile : défilé de la robe 3D et exposition » portée par CREATECH, ITECH Roanne en collaboration avec le fablab de l'agglomération roannaise;
- Une visite guidée de la plateforme Axel'One
 « Fabriquer et caractériser des matériaux, du
 médical à l'aéronautique », suivie de rendez-vous
 privilégiés avec des experts.

Tout le programme de IN-SITU sur le site dédié :

https://insitu.universite-lyon.fr/

Focus sur le challenge « 48h pour faire vivre des idées[®] »

À l'occasion de IN-SITU, la Fabrique de l'Innovation de l'Université de Lyon organise le challenge « 48h pour faire vivre des idées® »

Il réunira cette année plus de 300 étudiants sur Lyon et Saint-Étienne qui travailleront en équipes pluridisciplinaires sur des problématiques concrètes apportées par des entreprises.

Pendant deux jours et demi, les équipes sont accompagnées par des encadrants formés aux techniques de créativité, et bénéficient de flash conférences, puis d'une aide au prototypage. L'objectif est de trouver des solutions innovantes qui permettront aux entreprises participantes de résoudre leurs problématiques et de faire évoluer leurs produits et leurs services. Le challenge se terminera par une session de pitchs devant un jury de professionnels, puis d'échanges autour d'un cocktail. Les meilleurs projets seront récompensés.

Du 28 novembre 2019 au 30 novembre 2019, sur le campus Manufacture de Saint-Étienne et sur le campus LyonTech-la Doua

À propos de l'Université de Lyon

Site académique d'excellence, labellisée IDEX en 2017, située au cœur de la Région Auvergne-Rhône-Alpes sur le bassin Lyon Saint-Étienne, la COMUE Université de Lyon est structurée autour de 12 établissements membres et de 25 associés. Elle porte trois ambitions majeures : soutenir la création d'une grande université de rang mondial ; proposer à travers ses membres une offre de formation et des axes de recherche d'excellence, en adéquation avec les attentes et les mutations de la société ; et développer et valoriser la dynamique du site Lyon Saint-Étienne en lien avec tous les acteurs du territoire.

Contacts presse

Cécile Cassin, Université de Lyon cecile.cassin@universite-lyon.fr | 06.42.09.17.10

Camille Benkahla, Université de Lyon camille.benkahla@universite-lyon.fr | 07.72.15.63.83.